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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  1 

N°001-2022 2 

 3 

Asamblea General Ordinaria número 001-2022 celebrada por la Federación de Concejos 4 

Municipales de Distrito de Costa Rica, al ser las trece horas con treinta minutos del 13 de mayo 5 

del dos mil veintidós, en el Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. Con la asistencia 6 

de los señores: 7 

 8 

DELEGADOS 9 

CONSEJO DIRECTIVO 10 

PRESIDENTE: Wilberth Quirós Palma.  11 

VICEPRESIDENTE: Eliecer Chacón Pérez. 12 

SECRETARIO: Gustavo Castillo Morales.  13 

TESORERA: María Acosta Gutiérrez. 14 

VOCAL 1: Yeudy Ramírez Brenes. 15 

VOCAL 2: Ulises González Jiménez. 16 

VOCAL 3: Francisco Rodríguez Johnson. 17 

 18 

DELEGADOS  19 

CONCEJALES 20 

CONCEJAL PROPIETARIA: Alba Lucía Ramírez Aguilar. 21 

CONCEJAL PROPIETARIO: Anderson Adrián Calderón Brenes. 22 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE CERVANTES. 23 

 24 

PRESIDENTE MUNICIPAL: Justo Tenorio González. 25 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE COLORADO. 26 

 27 

PRESIDENTE MUNICIPAL: Luz Elena Chavarría Salazar. 28 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE LEPANTO. 29 

 30 
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CONCEJAL SUPLENTE: Yaxine Arias Núñez. 1 

CONCEJAL PROPIETARIA: María Mileidy Medina Badilla. 2 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE MONTEVERDE. 3 

 4 

CONCEJAL PROPIETARIO: Jacob Méndez Rivera. 5 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE PAQUERA. 6 

 7 

SINDICA SUPLENTE: Yulieth López Villalobos 8 

CONCEJAL PROPIETARIA: Sara Solera Villareal. 9 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE PEÑAS BLANCAS. 10 

 11 

CONCEJAL PROPIETARIO: Héctor José Agüero Luna. 12 

CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE TUCURRIQUE. 13 

 14 

FUNCIONARIA 15 

Valeria Zamora Moya-Departamento Administrativo. 16 

 17 

AUSENCIA JUSTIFICADAS DELEGADOS. 18 

Carlos Fonseca Brenes-Concejal Suplente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, 19 

Favio López Chacón-Intendente, Manuel Alfredo Ovares Elizondo-Concejal Propietario, 20 

William Morales Castro-Concejal Propietario representantes del Concejo Municipal de Distrito 21 

de Cóbano, Elsie Garita Flores-Concejal Propietaria del Concejo Municipal de Distrito de 22 

Paquera, Gerardo Obando Rodríguez-Concejal Propietario del Concejo Municipal de Distrito 23 

de Lepanto y Jorge Enrique Gómez Jiménez-Concejal Propietario del Concejo Municipal de 24 

Distrito de Colorado. 25 

 26 

VISITANTES POR INVITACIÓN. 27 

No hubo. 28 

 29 

VISITANTES 30 
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Esteban Madrigal Quirós-Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, Keilyn 1 

Céspedes Chacón-Viceintendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, 2 

Floribeth Rojas Campos-Ingeniera y María Isabel González Corrales-Viceintendente 3 

representantes del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 4 

 5 

Artículo I. 6 

ORDEN DEL DIA 7 

Artículo I. Orden del día 8 

Artículo II. Apertura de la Asamblea 9 

Artículo III. Comprobación de quórum 10 

Artículo IV. Audiencias (atención al público) 11 

Artículo V. Lectura de Correspondencia 12 

Artículo VI. Informes: 13 

1. Informe de Presidencia 14 

2. Informe de Área Administrativa 15 

3. Informe de Tesorería 16 

4. Informe de Fiscalía 17 

Artículo VII. Elección del Consejo Directivo y Fiscalía periodo 2022-2024 18 

Asuntos VIII. Varios 19 

Artículo IX. Cierre de Asamblea 20 

 21 

Artículo II. 22 

Apertura de la Asamblea 23 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma, da las buenas tardes a los presentes; externa que 24 

se da la apertura en segunda convocatoria, luego da lectura al Orden del Día programado para 25 

la asamblea de hoy el cual se aprueba en forma unánime.  26 

 27 

Artículo III. 28 

Comprobación de quórum 29 
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Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia, se determina que se cuenta con quórum 1 

suficiente, por lo tanto, se puede dar apertura de la asamblea. 2 

 3 

Artículo IV. 4 

Audiencias (atención al público) 5 

No hubo. 6 

 7 

Artículo V. 8 

Lectura de Correspondencia 9 

1. Oficio OFIC.S.M. del Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique, suscrito por la 10 

señora Cristina Araya Rodríguez-Secretaria Concejo, el cual se detalla a continuación:  11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Se toma nota. 30 
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2. Correo electrónico del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, suscrito por la 1 

señora Roxana Lobo Granados-Secretaria del Concejo, el cual se detalla a 2 

continuación:  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 
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 20 
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 25 
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Se toma nota. 30 
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3. Oficio CMDPB-SCM-080-2022 del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, 1 

suscrito por el señor Fabián Mena Rodríguez-Secretario del Concejo, el cual se detalla 2 

a continuación:  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 
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 15 
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 17 
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Se toma nota. 30 
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4. Oficio N.°INT-2022-207 del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, suscrito por el 1 

señor Favio López-Intendente Municipal, el cual se detalla a continuación:  2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Se toma nota. 30 
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Artículo VI. 1 

Informes de Presidencia, Área Administrativa, Tesorería y Fiscalía 2 

 3 

El señor Presidente manifiesta que hoy se estará brindando el informe de labores periodo 4 

2020-2022 por parte de Presidencia, Área Administrativa, Tesorería y Fiscalía para que sean 5 

conocidos, analizados y discutidos por la Asamblea, a continuación, se detallan los informes 6 

por orden: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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1. Informe de Presidencia 1 

 2 

El señor Wilberth Quirós Palma en su condición de Presidente de la Federación de Concejos 3 

Municipales de Distrito de Costa Rica da lectura de su informe de labores correspondiente al 4 

periodo 2020-2022, a continuación, se detalla: 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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La señora Acosta Gutiérrez, dice que quiere hacer un comentario con respecto al proyecto de 28 

ley expediente N°22.286 “INTERPRETACIÓN AUTÉNTICA DEL ARTÍCULO 7 LA LEY N°8173 29 

DE 7 DE DICIEMBRE DE 2001, REFORMADO POR LA LEY N.°9208 del 20 DE FEBRERO 30 
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DE 2014, REFORMA LEY GENERAL DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO”,  del 1 

cual hace mención el señor Presidente en su informe, ese proyecto quedó ahí porque hubo un 2 

informe negativo por parte de Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa el problema de 3 

ese proyecto es que como era retroactivo podía haber un perjuicio para los Concejos 4 

Municipales de Distrito, entonces a raíz de eso nació la propuesta de la Diputada Carmen Chan 5 

de hacerle una reforma al artículo 14 de la Ley el cual lleva como número de proyecto 22.578 6 

“REFORMA DEL ARTÍCULO 14 DE LA LEY N°8422, LEY CONTRA LA CORRUPCIÓN Y EL 7 

ENREQUICIMIENTO ILÍCITO EN LA FUNCIÓN PÚBLICA, DE 6 DE OCTUBRE DE 2004 Y 8 

SUS REFORMAS", por lo que entonces se dejó de lado el proyecto de la interpretación 9 

auténtica y se le dio seguimiento a este otro proyecto. 10 

El Señor Presidente le externa las gracias a la señora Acosta Gutiérrez por la aclaración, a la 11 

vez expresa que respecto a su informe siempre se hacen cosas menores dice menores porque 12 

todos sabemos que al fin de cuentas se hace buscando el fortalecimiento de los Concejos 13 

Municipales de Distrito como en el caso de ahorita que a Tucurrique los ha estado visitando  14 

algunos Diputados por ejemplo la semana pasada nos visitó la Diputa Johanna Obando del 15 

Partido Liberal Progresista y el próximo viernes se tendrá la visita de la Diputada Rosaura 16 

Méndez del Partido Liberación Nacional y aunque ellos visitan el pueblo se le vende el tema 17 

de Cantonato generalizado para los siete Concejos Municipales de Distrito porque gracias a 18 

Dios ya Monteverde pasó a ser Cantón, entonces gestiones como estas aunque sean muy 19 

menores nosotros siempre lo hacemos de manera unificado pensando en todos, por ejemplo 20 

ahorita hay un tema recién que es que se está trabajando en una acción de inconstitucionalidad 21 

a la ley N°10.183, Ley que limita la reelección indefinida de las autoridades locales, no sabe si 22 

todos los que estamos presente coincidimos en este tema pero el trabajo se está haciendo 23 

desde Tucurrique con el apoyo de todos, hubo un acuerdo para que él lo llevara a cabo desde 24 

la Federación, talvez muchos también habrán muchos que dirán lo mejor es que no se reelijan 25 

más, pero este no es un tema de sí alguno quiere o no reelegirse, cree que este es un tema 26 

de si usted tiene un Intendente y no es de su agrado pues hace un plebiscito y se quita, pero 27 

una ley no tiene que ser tan marcada para unos cuantos en este caso los Alcaldes e 28 

Intendentes porque es una ley como decir es una camisa hecha a la medida para pocas 29 

personas, porque considera que aquí los proyectos de ley se hacen para el país como tal no 30 
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para no para cuatro o cinco personas puntuales, entonces por eso es que nosotros nos 1 

estamos manifestando contra esa ley y dichosamente pues hay instituciones como la ANAI y 2 

FEMETROM que ya presentaron su acción, la UNGL está trabajando en el tema todos en favor 3 

de que pueda seguir existiendo la reelección, en el caso de FEMETROM ya la Sala 4 

Constitucional lo acogió para estudio, en cuanto a la acción de nosotros podría creer que ya la 5 

próxima semana posiblemente miércoles se estará presentando ante la Sala Constitucional, 6 

una vez más reitera lo poquito o mucho que hagamos lo hacemos pensando en todos los 7 

Concejos Municipales de Distrito, además quiere decir algo, por el favor de Dios y por algún 8 

motivo le ha permitido estar una elección y dos reelecciones y siempre dice esto, la lucha de 9 

los Concejos Municipales de Distrito ha sido dura muchos ven al Intendente como tal pero 10 

talvez no conocen verdaderamente la autonomía de esta figura que por ratos en gallo y por 11 

ratos es gallina, la verdad no ha sido fácil y al ser órganos adscritos a una Municipalidad nos 12 

limitan mucho en el caso del tema presupuestario, un ejemplo de esto es la Municipalidad de 13 

Puntarenas que tres veces le han improbado el presupuesto y sus cuatro Concejos Municipales 14 

de Distrito se ven afectados porque automáticamente se los imprueban a ellos también, 15 

entonces la idea es seguir trabajando en el fortalecimiento de los Concejos Municipales de 16 

Distrito, indica que hoy nos toca hacer la nueva elección del Consejo Directivo la cual se estará 17 

realizando más adelante e independientemente sabe que siempre se va tener claro que la 18 

camiseta es para los ocho Concejos Municipales de Distrito dice ocho porque aunque 19 

Monteverde ya es Cantón lo pasa hacer hasta el 2024. Al finalizar expresa que si alguno se 20 

quiere dejar la copia de la acción con todo gusto. 21 

Al respecto pregunta a los presentes ¿Qué si alguno tiene alguna observación o comentario 22 

respecto a su informe de labores? 23 

Ninguno de los presentes responde. 24 

El señor Presidente dice al no haber observación ni comentarios procedemos a tomar el 25 

acuerdo de aprobar dicho informe. 26 

 27 

ACUERDO 1° 28 

Una vez conocido, analizado y discutido el informe de la Presidencia, periodo 2020-2022, 29 

brindado por el señor Wilberth Quirós Palma-Presidente del Consejo Directivo de la 30 
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Federación, esta Asamblea, ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobarlo en la 1 

forma presentada. ACUERDO FIRME. 2 

 3 

2. Informe de Área Administrativa 4 

 5 

La señorita Valeria Zamora Moya en su condición de Administradora de la Federación de 6 

Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica da lectura de su informe de labores 7 

correspondiente al periodo 2020-2022, a continuación, se detalla:  8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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El señor Presidente pregunta a los presentes ¿Qué si alguno tiene alguna observación o 20 

comentario respecto al informe de labores del Área Administrativa? 21 

Ninguno de los presentes responde. 22 

El señor Presidente dice al no haber observación ni comentarios procedemos a tomar el 23 

acuerdo de aprobar dicho informe. 24 

 25 

ACUERDO 2° 26 

Una vez conocido, analizado y discutido el informe de labores periodo 2020-2022 de Área 27 

Administrativa, brindado por la señorita Valeria Zamora Moya-Administradora de la Federación, 28 

esta Asamblea, ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobarlo en la forma 29 

presentada. ACUERDO FIRME. 30 
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3. Informe de Tesorería 1 

 2 

La señora María Acosta Gutiérrez en su condición de Tesorera de la Federación de Concejos 3 

Municipales de Distrito de Costa Rica da lectura de su informe de labores correspondiente al 4 

periodo 2020-2022, a continuación, se detalla: 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

La señora Acosta Gutiérrez concluye su informe de labores diciendo que por tema de 16 

transparencia y para que esta Asamblea este informada, con respecto al tema de los ingresos 17 

como ustedes logran ver en el informe son superiores a lo presupuestado cada año y ese es 18 

el promedio de lo que los Concejos Municipales de Distrito aportamos, sin embargo, el 19 

presupuesto es menor por lo general es de ocho millones y resto de colones excepto el del 20 

año 2022 que se le improbó una parte quedando en siete millones y resto, el problema está en 21 

que ahora no podemos presupuestar todo lo que entra en el periodo porque la regla fiscal no 22 

nos permite aumentar más del 1,96% en gasto corriente y en la Federación todo es gasto 23 

corriente tanto salarios como gastos de Federación, expresa que antes de que se diera la 24 

pandemia del COVID-19 y de que comenzará a regir la regla fiscal se hacían actividades por 25 

lo que se hacían gastos, pero una vez que se dio lo de la pandemia y de que nos comenzó a 26 

aplicar la regla fiscal la Federación no puede crecer de un porcentaje establecido por año, en 27 

el caso de este año como lo mencionó antes es el 1,96%, entonces como ustedes ven el 28 

superávit va creciendo más cada año, por lo que nosotros como Consejo Directivo tomamos 29 

una decisión de usar doce millones de colones de ese superávit para dar un aporte de millón 30 
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y medio de colones a cada Concejo Municipal de Distrito para compra de bienes duraderos 1 

para poder usar esos recursos y devolvérselos a los mismos Concejos pero mediante un aporte 2 

como Federación porque tampoco es sano que nosotros tengamos ese dinero sin ejecutarlo 3 

ya que los ingresos son para ejecutarlos y con eso hacer una planeación anual, entonces a 4 

raíz de eso se le solicitó a cada Concejo Municipal de Distrito presentaran un proyecto de bien 5 

duradero de acuerdo a la necesidad de cada uno para elaborar un presupuesto extraordinario 6 

donde va reflejado ese monto, presupuesto que ya fue enviado a la Contraloría solamente 7 

estamos a la espera de su aprobación o improbación, si la Contraloría nos imprueba el 8 

presupuesto porque no podemos tampoco invertir en algún bien duradero para los Concejos 9 

Municipales de Distrito entonces en algún momento vamos a tener que hacer una consulta 10 

jurídica a quien corresponda para ver qué podemos hacer con ese superávit porque al final 11 

depositamos todos los años el aporte del porcentaje que dice el estatuto pero no lo podemos 12 

ejecutar por la regla fiscal, al finalizar dice que en la próxima Asamblea General se les va a 13 

mantener informados al respecto. 14 

El señor Presidente pregunta a los presentes ¿Qué si alguno tiene alguna observación o 15 

comentario respecto al informe de labores de Tesorería? 16 

Ninguno de los presentes responde. 17 

El señor Presidente dice al no haber observación ni comentarios procedemos a tomar el 18 

acuerdo de aprobar dicho informe. 19 

 20 

ACUERDO 3° 21 

Una vez conocido, analizado y discutido el informe de labores de Tesorería periodo 2020-2022, 22 

brindado por la señora María Acosta Gutiérrez-Tesorera del Consejo Directivo de la 23 

Federación, esta Asamblea, ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobarlo en la 24 

forma presentada. ACUERDO FIRME. 25 

 26 

4. Informe de Fiscalía 27 

 28 

El señor Wilberth Quirós Palma en su condición de Presidente expresa que de acuerdo a la 29 

nota que presentó el señor Intendente Favio López-Fiscal de la Federación de Concejos 30 
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Municipales de Distrito de Costa Rica, nota que fue conocida en el artículo de correspondencia 1 

donde el Fiscal me autoriza para que presente su informe de labores al periodo 2020-2022, 2 

por lo que procede a dar lectura al informe del Fiscal el cual a continuación, se detalla:  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

El señor Presidente pregunta a los presentes ¿Qué si alguno tiene alguna observación o 29 

comentario respecto al informe de labores de Fiscalía? 30 
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El señor Chacón Pérez hace una observación, dice que el señor Favio casi no ha asistido a 1 

las sesiones de Consejo Directivo. 2 

La señora Acosta Gutiérrez dice si es cierto casi no se presenta a las sesiones, pero talvez si 3 

lleva el control de las actas. 4 

El señor Presidente dice podría pensar que el señor Favio talvez por ocupaciones no asiste, 5 

pero podría decir que su informe lo hace basado en las actas como se pasan a los correos 6 

electrónicos mes a mes. 7 

La señora Acosta Gutiérrez dice si más es cierto cuando celebrábamos las sesiones de manera 8 

virtual en el año 2020 ahí si participó, pero de ahí en adelante en las presenciales no ha 9 

participado. 10 

El señor Presidente dice bueno, pero por lo menos el fue responsable en mandar el informe, 11 

al respecto pregunta a los presentes ¿Alguien más se va a referir a este informe? 12 

Ninguno de los presentes responde. 13 

El señor Presidente dice al no haber observación ni comentarios procedemos a tomar el 14 

acuerdo de aprobar dicho informe. 15 

 16 

ACUERDO 4°  17 

Una vez conocido, analizado y discutido el informe de labores de Fiscalía periodo 2020-2022, 18 

brindado por el señor Wilberth Quirós Palma- Presidente de la Federación, esta Asamblea, 19 

ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobarlo en la forma presentada. ACUERDO 20 

FIRME. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Artículo VII. 29 

Elección del Consejo Directivo y Fiscalía, periodo 2022-2024 30 
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El señor Presidente Wilberth Quirós Palma, indica que en este artículo le designa la posesión 1 

de Presidente interino (a.i.) al señor Eliecer Chacón Pérez quién ocupa el puesto de 2 

Vicepresidente en el Consejo Directivo y por ser el integrante de mayor edad, para que presida 3 

y se proceda a la elección y juramentación del nombramiento de los miembros que 4 

conformarán el Consejo Directivo y de la persona que fungirá como Fiscalía de la Federación 5 

de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, el cual regirá durante el periodo de mayo 6 

del 2022 a mayo del 2024, siguiendo el procedimiento establecido por los estatutos de la 7 

Federación.  8 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma le solicita al señor Eliecer Chacón Pérez que pase 9 

al frente para proceder a juramentarlo. Juramentación ¿Juráis a Dios y prometéis a la Patria 10 

observar y defender la Constitución y las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes 11 

de vuestro destino? 12 

El señor Chacón Pérez responde, Sí juro. 13 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma le dice al señor Eliecer Chacón Pérez, Si así lo 14 

hicieres Dios os ayude y sino Él y la Patria os lo demanden, queda debidamente juramentado. 15 

El señor Eliecer Chacón Pérez toma la posesión de Presidente a.i., da las buenas tardes luego 16 

expresa, en cuanto a la elección del Consejo Directivo de la Federación es muy sencillo porque 17 

de acuerdo a los estatutos dice que de los Intendentes electos popularmente y acreditados por 18 

el Tribunal Supremo de Elecciones siete serán miembros del Consejo Directivo y uno será el 19 

Fiscal por lo que estamos completos, entonces a fin de cumplir con los Estatutos que por cierto 20 

están un poco enredados porque por un lado dice que los puestos se eligen en la Asamblea 21 

General Ordinaria y por otro lado dice que los puestos se eligen dentro de los que la Asamblea 22 

nombre ellos elegirán el Presidente, Vicepresidente, Secretario, ect., pero todo lo vamos hacer 23 

por Asamblea de todas maneras la Asamblea es la máxima autoridad, por lo que se procederá 24 

a la elección de los miembros que conformarán el Consejo Directivo, el cual se realizará por 25 

medio de votación de simple mayoría de los presentes en esta Asamblea, la votación se hará 26 

levantando la mano, a continuación, se procede a la elección de los miembros, el cual se 27 

detalla: 28 

➢ Se propone el nombre del señor Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal 29 

de Distrito de Peñas Blancas. 30 
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Se somete a votación levantando la mano.  1 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Eliecer Chacón 2 

Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas, como miembro del 3 

Consejo Directivo. 4 

➢ Se propone el nombre del señor Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo 5 

Municipal de Distrito de Lepanto. 6 

Se somete a votación levantando la mano. 7 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Francisco 8 

Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto, como 9 

miembro del Consejo Directivo. 10 

➢ Se propone el nombre del señor Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo 11 

Municipal de Distrito de Cervantes. 12 

Se somete a votación levantando la mano. 13 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Gustavo Castillo 14 

Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, como miembro del 15 

Consejo Directivo. 16 

➢ Se propone el nombre de la señora María Acosta Gutiérrez-Intendente del Concejo 17 

Municipal de Distrito de Colorado. 18 

Se somete a votación levantando la mano. 19 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige a la señora María Acosta 20 

Gutiérrez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado, como miembro del 21 

Consejo Directivo. 22 

➢ Se propone el nombre del señor Ulises González Jiménez-Intendente del Concejo 23 

Municipal de Distrito de Paquera. 24 

Se somete a votación levantando la mano. 25 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Ulises González 26 

Jiménez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera, como miembro del 27 

Consejo Directivo. 28 

➢ Se propone el nombre del señor Wilberth Quirós Palma-Intendente del Concejo Municipal 29 

de Distrito de Tucurrique. 30 
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Se somete a votación levantando la mano. 1 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Wilberth Quirós 2 

Palma-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, como miembro del 3 

Consejo Directivo. 4 

➢ Se propone el nombre del señor Yeudy Ramírez Brenes-Intendente del Concejo Municipal 5 

de Distrito de Monteverde. 6 

Se somete a votación levantando la mano. 7 

Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Yeudy Ramírez 8 

Brenes-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde, como miembro del 9 

Consejo Directivo. 10 

El señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez indica que una vez realizada la elección del 11 

nombramiento de los miembros que conformaran el Consejo Directivo por votación unánime 12 

de los y las Asambleístas presentes en esta Asamblea General, se procede a realizar la 13 

juramentación de estos miembros ¿Juráis a Dios y prometéis a la Patria observar y defender 14 

la Constitución y las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? 15 

Los señores miembros del Consejo Directivo responden, Sí juro 16 

El señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez dice, si así lo hicieren Dios os ayude y sino Él y 17 

la Patria os los demanden, quedan debidamente juramentados. Luego menciona que una vez 18 

realizada la elección y juramentación de los miembros que conformarán el Consejo Directivo 19 

para el periodo de mayo del 2022 a mayo del 2024, se procederá con la designación de los 20 

puestos, pero antes quiere expresar que por acuerdo mutuo por parte de los Intendentes como 21 

miembros del nuevo Consejo Directivo decidimos optar porque el Consejo Directivo quede 22 

integrado de la misma forma como estaba, el cual estará quedando de la siguiente manera: 23 

Presidente: Wilberth Quirós Palma, mayor, casado, portador de la cédula de identidad número 24 

302540246, vecino de Tucurrique, nacionalidad costarricense, Intendente del Concejo 25 

Municipal de Distrito de Tucurrique. 26 

Vicepresidente: Eliecer Chacón Pérez, mayor, separado, portador de la cédula de identidad 27 

número 203250123, vecino de San Rafael de Peñas Blancas, nacionalidad costarricense, 28 

Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. 29 
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Secretario: Gustavo Castillo Morales, mayor, casado, portador de la cédula de identidad 1 

número 303770830, vecino de Cervantes, nacionalidad costarricense, Intendente del Concejo 2 

Municipal de Distrito de Cervantes. 3 

Tesorera: María Acosta Gutiérrez, mayor, soltera, portadora de la cédula de identidad número 4 

603040184, vecina de Colorado, nacionalidad costarricense, Intendenta del Concejo Municipal 5 

de Distrito de Colorado. 6 

Vocal 1: Yeudy Ramírez Brenes, mayor, casado, portador de la cédula de identidad número 7 

603480566, vecino de Los Llanos de Monteverde, nacionalidad costarricense, Intendente del 8 

Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 9 

Vocal 2: Ulises González Jiménez, mayor, casado, portador de la cédula de identidad número 10 

204900124, vecino de Valle Azul de Paquera, nacionalidad costarricense, Intendente del 11 

Concejo Municipal de Distrito de Paquera. 12 

Vocal 3: Francisco Rodríguez Johnson, mayor, casado, portador de la cédula de identidad 13 

número 106940145, vecino de Jicaral de Lepanto, nacionalidad costarricense, Intendente del 14 

Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez indica que, estando todos los Intendentes de 26 

acuerdo en ocupar los puestos designados. Somete a votación la propuesta de la terna del 27 

nuevo Consejo Directivo, el cual se hará levantando la mano. Por votación unánime de los y 28 

las Asambleítas presentes en esta Asamblea General se elige el nuevo Consejo Directivo, el 29 

cual es aprobado en toda su totalidad, quedando debidamente aprobado y entrando en 30 
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vigencia el nuevo Consejo Directivo, el cual regirá para el periodo de mayo del 2022 a mayo 1 

del 2024.  2 

Al respecto expresa como lo mencionó antes en los Estatutos dice que el puesto de Fiscalía 3 

de la Federación será ocupado por un Intendente, en este caso sería el señor Favio López por 4 

lo que se procederá a la elección del Intendente que fungirá como Fiscal de la Federación 5 

durante el periodo de mayo del 2022 a mayo del 2024 el cual se realizará por medio de votación 6 

de simple mayoría de los presentes en esta Asamblea, la votación se hará levantando la mano. 7 

El señor Rodríguez Johnson interviene y dice que tiene una consulta, al no estar presente el 8 

señor Favio en esta Asamblea ¿Cómo procedería la elección? 9 

El señor Quirós Palma le solicita la palabra al señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez para 10 

responder a la consulta hecha por el señor Rodríguez Johnson. 11 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez le cede la palabra al señor Quirós Palma. 12 

El señor Quirós Palma toma la palabra dice, muy buena la pregunta que hace el señor 13 

Rodríguez Johnson y con el fin de responderla menciona que el señor Favio López le mandó 14 

un audio por WhatsApp, sabemos que esto es informal, pero por lo menos tuvo la voluntad de 15 

hacerlo a la vez procede a poner el audio para que todos lo escuchen: “Hola Don Wilberth 16 

buenos días, espero se encuentre muy bien, quiero comunicarle que yo aún estoy en San José, 17 

estoy saliendo del Contencioso y me dirijo a la Procuraduría, la verdad es que he estado 18 

bastante apretado con muchas cosas de trabajo y bueno hoy se me atrasó todo entonces no 19 

voy a poder ir a Peñas Blancas evidentemente, quiero que por favor extienda las disculpas con 20 

los compañeros, yo estoy enviando una nota a autorizándolo a usted a leer el Informe para no 21 

atrasar en la Asamblea, en lo que yo pueda servir de acá de forma virtual pues con todo gusto”. 22 

El señor Rodríguez Johnson dice que la consulta simplemente la hace con el fin de saber si 23 

eso puede hacer. 24 

La señora Acosta Gutiérrez pregunta ¿Legalmente es válido nombrar a alguien en un puesto 25 

sin estar presente? 26 

El señor Quirós Palma responde lógicamente no, pero lo que está diciendo con esto es que 27 

por lo menos él a través de un WhatsApp acepta seguir en el mismo puesto. 28 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón dice que ahorita no vamos a entrar en polémica y en 29 

este momento no podemos decir si es válido o no es válido porque en los estatutos no dice 30 
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que las personas tienen que estar presentes, sí dice que la Asamblea escogerá al Consejo 1 

Directivo y el Fiscal dentro de los Intendentes nombrados por el Tribunal Supremo de 2 

Elecciones, entonces por ahí es objetivo, de todas maneras no hay otro solo somos ocho 3 

Intendentes y los estatutos bien claro dicen que siete son miembros del Consejo Directivo y 4 

uno el Fiscal por lo que no ve el problema que el señor Favio siga siendo el Fiscal si él está de 5 

acuerdo. 6 

El señor Méndez Rivera expresa que quiere dar una sugerencia, talvez se le puede llamar, 7 

más ahora que nos podemos acercar mucho por medio de la virtualidad y así hay una mayor 8 

transparencia. 9 

El señor Quirós Palma dice que le parece excelente la sugerencia del señor Méndez Rivera a 10 

la vez le propone al señor Presidente a.i. Eliecer Chacón que se le realice una video llamada 11 

al señor Favio. 12 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez le pregunta a los Asambleístas ¿Qué si están 13 

de acuerdo que se le realice la video llamada al señor Favio López para que la elección sea 14 

de una manera formal? 15 

Los señores y señoras Asambleístas presentes responden que sí. 16 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez dice okey procedemos a llamar al señor Favio 17 

López para que nos manifieste su aceptación en el cargo de Fiscal, esto con el fin de que haya 18 

formalidad. 19 

El señor Favio López Chacón responde que sí acepta el cargo, a la vez expresa que en lo que 20 

él pueda servir y ayudar con todo gusto se pone a disposición. 21 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez le externa las gracias al señor Favio a la vez 22 

dice, entonces habiendo escuchado al señor Favio López Chacón ahora si procedemos a la 23 

elección la cual se realizará por medio de votación de simple mayoría de los presentes en esta 24 

Asamblea, la votación se hará levantando la mano, a continuación, se detalla: 25 

➢ Se propone el nombre del señor Favio López Chacón-Intendente del Concejo Municipal de 26 

Distrito de Cóbano. 27 

Se somete a votación levantando la mano. 28 
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Por votación unánime de los y las Asambleítas presentes se elige al señor Favio López 1 

Chacón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, como Fiscal de la 2 

Federación. 3 

El joven Agüero Luna dice que quiere hacer una observación quizás nada más para efectos 4 

de llevar un control como Asamblea propone que se juramente de manera virtual al señor 5 

Favio López quien será el fiscal ya que no se encuentra presente en esta Asamblea. 6 

El señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez dice okey a la vez pregunta a los 7 

Asambleístas presentes ¿Qué si están de acuerdo con la propuesta que hace el 8 

compañero Agüero Luna? 9 

Los señores y señoras Asambleístas presentes responden que sí. 10 

El señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez indica que una vez realizada la elección del 11 

nombramiento de la persona que fungirá como Fiscal durante el periodo de mayo del 2022 a 12 

mayo del 2024 por votación unánime de los y las Asambleístas presentes en esta Asamblea 13 

General y por mutuo acuerdo de todos de juramentar de manera virtual al Fiscal procede a 14 

realizar la juramentación ¿Juráis a Dios y prometéis a la Patria observar y defender la 15 

Constitución y las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? 16 

El señor Fiscal López Chacón responde, Sí juro 17 

El señor Presidenta a.i. Eliecer Chacón Pérez dice, si así lo hicieres Dios os ayude y sino Él y 18 

la Patria os los demanden, queda debidamente juramentado, entonces, reiteramos el 19 

Intendente que fungirá como Fiscalía de la Federación será el señor: 20 

Fiscal: Favio López Chacón, mayor, divorciado, portador de la cédula de identidad número 21 

503510926, vecino de nacionalidad costarricense, Intendente del Concejo Municipal de Distrito 22 

de Cóbano. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez dice una vez elegidos, juramentos y designado 1 

el Consejo Directivo y la persona que fungirá como Fiscal de la Federación, se procede a tomar 2 

el acuerdo. 3 

 4 

ACUERDO 1° 5 

Esta Asamblea ACUERDA por unanimidad de los presentes aprobar la terna para la 6 

conformación del Consejo Directivo y del puesto de la persona que fungirá como Fiscalía, de 7 

la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, el cual regirá durante el 8 

periodo de mayo del 2022 a mayo del 2024, en la forma presentada. Así mismo, autorizar al 9 

señor Presidente de esta Federación Wilberth Quirós Palma, para que realice la publicación 10 

en el Diario Oficial La Gaceta. ACUERDO FIRME. 11 

El señor Presidente a.i. Eliecer Chacón Pérez expresa, una vez culminada la elección y 12 

juramentación de los miembros que conformarán el Consejo Directivo, de la elección de la 13 

persona que fungirá como Fiscalía de la Federación y tomado el acuerdo le regresa la 14 

Presidencia al señor Wilberth Quirós Palma, para que continúe con la Asamblea. 15 

El señor Wilberth Quirós Palma toma nuevamente su posición como Presidente y continua con 16 

la Asamblea a la vez le externa las gracias a los presentes y dice que quiere reconocer algo a 17 

veces la figura de la Presidencia pues si bien es cierto de repente se le da una envestidura un 18 

poquito diferente pero va a decir algo sin temor a equivocarse las Intendencias normalmente 19 

trabajamos muy en equipo es increíble lo que él aquí ha aprendido a través de los Concejos 20 

Municipales de Distrito de como la distancia nos une a través de la virtualidad, a través de los 21 

proyectos y a través de las luchas, es increíble como las necesidades de fortalecer esta figura 22 

de gobierno local nos une sin importar las distancias, además quiere felicitar a la señorita 23 

Valeria Zamora como Administradora de la Federación porque la verdad la presidencia como 24 

tal tiende hacer una figura pero en si el trabajo de ella ha sido extraordinario nos ha tenido muy 25 

al día en el tema municipal principalmente en proyectos de ley que se presentan en la 26 

Asamblea Legislativa. 27 

 28 

Artículo VIII. 29 

Asuntos Varios 30 
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Los presentes retoman los siguientes puntos en esta Asamblea:  1 

I. El señor Presidente dice que el día de hoy quiere compartir una buena noticia con todos, 2 

expresa talvez muchos de nosotros tenemos figuras en puestos políticos que de repente son 3 

importantes para posibles puertas abrir a la vez le solicita al joven Héctor Agüero Luna-4 

Concejal de Tucurrique y delegado de esta Federación pasar al frente, indica que este 5 

compañero estará trabajando en la Asamblea Legislativa en la Fracción del Partido Liberación 6 

Nacional a tiempo completo, sin duda que esto va hacer de gran ayuda para los Concejos 7 

Municipales de Distrito y desde ya quiere comprometer al compañero Agüero Luna de manera 8 

abierta para que se nos brinde ese apoyo, al respecto comenta que nos gustaría realizar una 9 

feria promocional con los productos que se da en cada distrito en el boulevard de la Asamblea 10 

Legislativa con el fin de promocionarnos más; otra parte de la buena noticia es que hay otro 11 

muchacho de Tucurrique Marlon Navarro que va como Viceministro de MIDEPLAN, talvez se 12 

preguntarán por qué cuenta eso, porque al final uno necesita apoyarse de estas puertas, luego 13 

procede a darle la palabra al compañero Héctor Agüero Luna. 14 

El joven Agüero Luna toma la palabra da las buenas tardes expresa que es un gusto a la vez 15 

dice que él no es un Diputado ni tiene la potestad de decir que van hacer ellos pero sin duda 16 

puede solicitarles apoyo por estar más cerca, considera que esta figura hay que promocionarla 17 

un poco más y ahora que sale la oportunidad de tener también un Viceministro el cual tiene 18 

empatía con el Presidente de la Federación se debe de aprovechar ya que hay objetivos muy 19 

claros por parte de todos los Concejos Municipales de Distrito se debe seguir impulsando 20 

proyectos de cantonato o hasta una independencia más efectiva y eficaz como lo plantean 21 

ciertos principios de nuestra constitución política para la ejecución de nuestros proyectos, 22 

reitera que él no es un tomador de decisiones, pero puede ayudar en lo que sus funciones 23 

competen que es de Asesoría de la fracción de Liberación Nacional que sería facilitando 24 

contactos y demás, también está la bendición de que es la fracción más grande de la Asamblea 25 

Legislativa insuficiente para tomar decisiones pero con alianza y coyuntura política se pueden 26 

sacar proyectos importantes, al finalizar se puso a disposición de todos. 27 

II. El señor González Jiménez manifiesta que tiene un tema el cual quiere comentar este es 28 

referente a un programa informático que se llama Infinito del IFAM, el cual pregunta a los 29 

presentes ¿Qué si lo conocen y que experiencia tienen con respecto a este programa? 30 
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Los Intendentes presentes responden que no utilizan ese programa. 1 

El señor González Jiménez pregunta ¿Cuál programa usan ustedes entonces? 2 

La mayoría de los Intendentes presentes responden que usan SIGRAMU. 3 

El señor Ramírez Brenes dice que en su caso usan SIGRAMU, pero también ha escuchado 4 

mencionar a algunas Municipalidades que tienen ese programa Infinito dicen que es bueno. 5 

El señor Gonzáles Jiménez dice que ha escuchado hablar que SIGRAMU que es bueno, pero 6 

tiene algunas debilidades. 7 

La señora Acosta Gutiérrez dice exacto ese sistema no es malo y es manejable pero no es tan 8 

eficiente. 9 

El señor Chacón Pérez acota lo que dice la señora Acosta Gutiérrez el sistema no es malo 10 

pero el problema que se tiene es que ellos como empresa han crecido mucho y mantienen la 11 

misma estructura administrativa, entonces les cuesta mucho atender todas las Municipalidades 12 

que tienen con el sistema. 13 

El señor González Jiménez dice okey. 14 

III. La señora Acosta Gutiérrez expresa que tiene un tema por comentar, este es con relación a 15 

que en la Unión Nacional de Gobiernos Locales va a ver cambio de Junta Directiva, considera 16 

que debemos ir pensando porque hay interés por parte de algunos compañeros Intendentes 17 

que quieren ser parte de la Junta Directiva y la idea es llevar un consenso. 18 

IV. La señora Acosta Gutiérrez dice que otro tema que quiere exponer es el de los Cantonatos, 19 

expresa que de su parte quisiera que nos unamos todos los Concejos Municipales de Distrito 20 

para poder ir avanzando uno por uno porque no podemos avanzar todos juntos ya que unos 21 

van adelantados, talvez podríamos tomar un acuerdo de instruir a la señorita Valeria Zamora 22 

para que le dé seguimiento a cada uno de los expedientes y ver cómo van, en el caso del 23 

proyecto de Cantonato de Colorado es el que va más avanzado ahorita esta para ser 24 

convocado y votado en primer debate desde la semana pasada comenzaron hacer lobby de 25 

hecho el día de ayer habló con el Diputado Óscar Izquierdo el cual está comprometido, toda la 26 

fracción de la Unidad también y otra gran ventaja que se tiene es que la Diputada de Johanna 27 

Obando vivió nueve años en Colorado entonces conoce el pueblo y se identifica con la 28 

provincia, ahora solo toca trabajar con los Diputados de Nueva República la idea es tener una 29 

cantidad suficiente de apoyo, dice que también quiere comentarles que escuchó mencionar 30 
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que el Presidente de la República dio un mensaje referente a que iba a eliminar los órganos 1 

como nosotros porque somos órganos de un ente que es la Municipalidad porque él no cree 2 

en los órganos. 3 

El señor Madrigal Quirós dice que va acotar al comentario que hace la señora Acosta Gutiérrez 4 

expresa que él leyó esa publicación y dentro de la lista de los órganos que hizo mención el 5 

Presidente el cual dio nombre por nombre no estaban los Concejos Municipales de Distrito, 6 

además no dijo la palabra eliminar lo que dijo era que los van a intervenir. 7 

La señora Acosta Gutiérrez dice okey estamos de acuerdo, pero si nosotros le explicamos al 8 

Presidente de la República sobre nuestra figura y vamos trabajando con las fracciones en una 9 

priorización sobre el Cantonato eso nos ayuda porque al final es el Gobierno el que firma. 10 

El joven Agüero Luna dice, hay que aprovechar los momentos y ver los tiempos políticos el 11 

Presidente ahorita esta con un discurso de eliminar la burocracia, y con la lucha que han tenido 12 

los Concejos Municipales de Distrito en especial en el tema presupuestario como le ha pasado 13 

a los compañeros de la provincia de Puntarenas, entonces la idea es promover los Cantonatos 14 

tanto en las Fracciones Liberales y Nueva República que tienen una sintonía, esto no se trata 15 

de que nosotros queremos independizarnos y hacernos republicas independientes porque no 16 

es esa la idea, aquí la idea es trabajar eficientemente que no es nada nuevo porque ya lo 17 

hacemos por lo que considera que podríamos promoverla por esa línea y tener una narrativa 18 

de Federación. 19 

La señora Acosta Gutiérrez dice si y más que desde que Monteverde pasó hacer Cantón todos 20 

nos motivamos, considera que hay que colaborar con la Federación, los Concejales y los 21 

Intendentes para buscar apoyo en cada uno de los partidos. 22 

El señor Chacón Pérez expresa que estamos en un momento propicio, ya varios Diputados 23 

han manifestado interés, de hecho el señor Rodríguez Johnson le comentó que el Diputado 24 

Nicolas le pidió que presentara su proyecto de Cantonato porque él quería presentar los tres 25 

de la Península juntos para que no hubieran rivalidades y para que vallan avanzando juntos, 26 

entonces es importante porque ya hay varios Diputados que andan con el pensamiento de que 27 

los Concejos Municipales de Distrito deben de pasar a hacer Municipalidades. 28 

La señora Acosta Gutiérrez dice, de hecho, el Diputado Horacio Alvarado es del pensamiento 29 

que todos debemos de ser Cantones. 30 
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El señor Méndez Rivera manifiesta que quiere hacer un aporte a este tema, considera que es 1 

muy necesario que la Federación como tal vaya en una sola línea para tener una sola posición 2 

más si hay interés de todos los Concejos Municipales de Distrito de ser Cantón, se debería de 3 

presionar ahora que el Presidente de la República ha venido haciendo mención de los órganos 4 

adscritos como que no se lleva con estos órganos parece que tiene completamente repudio a 5 

esa figura porque es burocracia de alguna forma y aunque nosotros somos un órgano adscrito 6 

a la Municipalidad madre no somos burocracia porque le estamos dando dinamismo a los 7 

distritos que representamos, entonces debemos tomar una línea completa y que la Federación 8 

verdaderamente nos represente en esa posición porque si no, no tendría sentido que 9 

existamos como Federación. 10 

El señor Presidente da las gracias a todos por sus intervenciones a la vez expresa con respecto 11 

a lo comentado por la señora Aosta Gutiérrez de tomar un acuerdo de instruir a la señorita 12 

Valeria Zamora Moya para que le dé seguimiento a los proyectos de Cantonato que están en 13 

la Asamblea Legislativa, quiere decirles que como Consejo Directivo por la mañana se tomó el 14 

acuerdo sobre este mismo tema, por lo que esta Asamblea no lo estará tomando otra vez, 15 

además quiere informar que a corto plazo se estará buscando una audiencia con la Ministra 16 

Natalia Díaz que es la que esta mas cerca del Presidente para tratar este tema a nivel ejecutivo. 17 

 18 

Artículo IX. 19 

Cierre de Asamblea 20 

Siendo los únicos puntos por el señor Presidente, Wilberth Quirós Palma cierra la asamblea al 21 

ser las dieciséis horas con quince minutos. 22 

 23 

 24 

__________________________                                                 ________________________ 25 

Wilberth Quirós Palma                                                                 Gustavo Castillo Morales 26 

PRESIDENTE                                                                                     SECRETARIO 27 


